

СОЛОМОВА ОЛЬГА ИОСИФОВНА

1920–1944

БИБЛИОГРАФИЯ

Соламава Вольга Іосіфаўна (1920 – 1944) // Энцыклапедыя гісторыі Беларусі : у 6 т. / рэдкал. : Г. П. Пашкоў і інш. – Мінск : БелЭн, 1994. – Т. 6. Кн. 1. – С. 386.

Соломова Ольга Иосифовна (1920 – 1944) // Беларусь у Вялікай Айчыннай вайне 1941 – 1945 : энцыклапедыя. – Мінск : БелЭн, 1990. – С. 571.

Соломова Ольга Иосифовна // Регионы Беларуси : энциклопедия : в 7 т. – Минск, 2015. – Т. 4. Кн. 2 : Гродненская область. – С. 389.

Соломова Ольга Иосифовна (1920 – 1944) // Их именами названы... : энциклопедический справочник / БелСЭ ; редкол. : И. П. Шамякин (гл. ред.) и др. – Минск, 1987. – С. 567–568.

Плешавеня, А. М. Партизанка Вольга [Соламава] / А. М. Плешавеня // Памяць : гісторыка-дакум. хроніка горада Гродна / рэд. кал. : Г. П. Пашкоў, Я. М. Жабрун, І. П. Крэнь і інш. – Мінск, 1999. – С. 412–414.

Ганаровыя грамадзяне горада Гродна ў пасляваенны перыяд. Соламава Вольга Іосіфаўна // Памяць : гісторыка-дакум. хроніка горада Гродна / рэд. кал. : Г. П. Пашкоў, Я. М. Жабрун, І. П. Крэнь і інш. – Мінск, 1999. – С. 683.

Долготович, Б. Д. Соломова Ольга Иосифовна [1920–1944] / Б. Д. Долготович // Долготович Б. Д. Почётные граждане белорусских городов : биографический справочник / Б. Д. Долготович. – Минск, 2008. – С. 205.

Соломова Ольга Иосифовна // Гродно : энциклопедический справочник / гл. ред. И. П. Шамякин. – Минск, 1989. – С. 362.

Соломова Ольга Иосифовна // Почетные граждане города Гродно : биобиблиографический справочник / составление, подбор материала И. Н. Илющина ; под общей ред. Н. Г. Свиридо. – Гродно : Гродненская типография, 2017. – С. 108–111.

Соломова Ольга Иосифовна // Книга славы города Гродно : биобиблиографический справочник / составление, подбор материала И. Н. Илюшина, Д. В. Крачко ; под общей ред. Н. Г. Свиридо. – Гродно : ООО ЮрСаПринт, 2017. – С. 143–146.

Партизанка Вольга [Соламава] // Гродна ў гады Вялікай Айчыннай вайны (1941–1945) : да 50-годдзя Вялікай Перамогі / пад рэд. І. П. Крэнь і інш. – Гродна, 1995. – С. 109–110.

Партизанка з Лашы Вольга Соламава / аўт. нарыса М. І. Пацэнка. – Вялікая Бераставіца, 2009. – 16 с. – (Іх імёнамі названы вуліцы на Бераставіччыне).

Соломова О. // Аблов Р. Это было в Белоруссии. – Москва : Молодая гвардия, 1957. – С. 70.

Соломова О. // В памяти народной. – Минск : Беларусь, 1969. – С. 235–236.

Вашкевіч, А. Ф. Вольга Соламава дбала пра мову і загінула за Айчыну / Андрэй Вашкевіч // Гарадзенкі: Жаночы след у гісторыі Гродна. Жаночыя гісторыі сучаснага Гродна / Вашкевіч А. Ф., Новік І. Г. – Гродно, 2020. – С. 93–96.

Ермашкевіч, Б. І. Соламава Вольга Іосіфаўна / Браніслаў Ермашкевіч // Ермашкевіч Б. І. Водсвет далёкіх дзён : да 70-годдзя Перамогі ў Вялікай Айчыннай вайне / Браніслаў Ермашкевіч. – Гродна : Гродзенская друкарня, 2015. – С. 150–160, 204.

Партизанка Вольга [Соламава] // Гродна ў гады Вялікай Айчыннай вайны (1941–1945). – Гродна, 1995. – С. 109–110.

Братские могилы советских воинов и партизан // Гродно : энциклопедический справочник / редколлегия : И. П. Шамякин (гл. ред.) и др. – Минск, 1989. – С. 109.

Соломовой О. И. памятник // Гродно : энциклопедический справочник / редколлегия : И. П. Шамякин (гл. ред.) и др. – Минск, 1989. – С. 363.

Соломовой улица // Гродно : энциклопедический справочник / редкол. : И. П. Шамякин и др. – Минск, 1989. – С. 363.

Брацкая магіла савецкіх воінаў і партизан // Збор помнікаў гісторыі і культуры Беларусі. Гродзенская вобласць / рэд. кал. : С. В. Марцэлеў (гал. рэд.) і інш. – Мінск, 1986. – С. 46.

Помнік Соламавай Вользе Іосіфаўне // Збор помнікаў гісторыі і культуры Беларусі. Гродзенская вобласць / рэд. кал. : С. В. Марцэлеў (гал. рэд.) і інш. – Мінск, 1986. – С. 76.

[Памятник Соломовой О. И.] // Саяпин В. Гродненские памятники и скульптуры / Виктор Саяпин. – Гродно : ЮрСаПринт, 2014. – С. 43.

Байгот, Ж. Музей имени Ольги Соломовой [в гимназии № 3 г. Гродно] / Жанна Байгот ; фото // Гродзенская праўда. – 2015. – 21 сакавіка. – С. 7.

Веселуха, Е. В. Боевое прошлое и мирные победы / Екатерина Веселуха // Гродзенская праўда. – 2019. – 30 студзеня (№ 9). – С. 6–7.

Веселуха, Е. В. Сельская учительница. Бесстрашная подпольщица / Екатерина Веселуха ; фото // Гродзенская праўда. – 2019. – 30 студзеня (№ 9). – С. 6.

Веселуха, Е. «Улица росла вместе со мной» / Екатерина Веселуха ; фото // Гродзенская праўда. – 2019. – 30 студзеня (№ 9). – С. 7.

Гаврилин, Д. Навечно в памяти земляков / Гаврилин Д. // Перспектива. – 2005. – 29 марта. – С. 4.

Жук, Т. І жанчыны набліжалі перамогу! : [ёсць звесткі пра В. Соламаву] / Таццяна Жук, Сымон Барыс // Беларускі гістарычны часопіс. – 2007. – № 2. – С. 74, 77.

Качан, Я. Кто яна – Малинава? / Якаў Качан // Маладосць. – 2004. – № 6. – С. 124–127.

Козырава, А. Будзем памятаць яе дабрыню і подзвігі : [пра Вольгу Соламаву] / Козырава А. // Настаўніцкая газета. – 2015. – 24 лютага. – С. 13.

Мурина, С. Девушку прозвали Церетели : [об Ольге Соломовой] / Светлана Мурина // Гродзенская праўда. – 2014. – 5 лютага. – С. 8.

Мурина, С. Памяти Ольги Соломовой [1920–1944] / Светлана Мурина // Гродзенская праўда. – 2012. – 12 верасня. – С. 32.

Пацэнка, М. Партизанка з Лашы Вольга Соламава / М. Пацэнка // Бераставіцкая газета. – 2009. – 21 красавіка. – С. 3 ; 25 красавіка. – С. 2 ; 30 красавіка. – С. 2 ; 16 мая. – С. 2.

Севенко, А. Улица, по которой идешь : [Космодемьянская З., Санфилова О., Соломова О., Хоружая В., Чайкина Л.] / Александр Севенко // Гродно. – 2021. – № 5. – С. 40–43.

Стельмашук, Г. В пароходы, строчки и другие добрые дела / Стельмашук Г. // Перспектива. – 2005. – 5 июля. – С. 5.

Соломова Ольга Иосифовна [Электронный ресурс] // Почётные граждане – Гродненский городской исполнительный комитет: официальный Интернет–портал. –

Режим

доступа: <http://grodno.gov.by/ru/main.aspx?guid=2071>. – Дата доступа: 27.07.2022.

Соломова Ольга [Электронный ресурс] // Википедия: свободная энциклопедия. – Режим доступа: <https://ru.wikipedia.org/wiki/>. – Дата доступа: 27.07.2022.

Соломова Ольга Иосифовна [Электронный ресурс] // Will–remember.ru Живы, пока о них помнят...: [сайт]. – Режим доступа: http://will-remember.ru/familii_na_s/solomova_olga_iosifoyna.htm. – Дата доступа: 27.07.2022.

Соломова Ольга Иосифовна [Электронный ресурс] // Почетные граждане города Гродно: информационный ресурс ГЦБ им. А. Макаёнка – Режим доступа: <http://persony.grodno.by/people/?page=people&item=33>. – Дата доступа: 08.07.2022.

Соломова Ольга Иосифовна [Электронный ресурс] // Книга славы города Гродно: информационный ресурс ГЦБ им. А. Макаёнка. – Режим доступа: <http://persony.grodno.by/glory/?page=people&item=82>. – Дата доступа: 08.07.2022.

Соломова Ольга Иосифовна [Электронный ресурс] // Монументальная память города Гродно информационный ресурс ГЦБ им. А. Макаёнка. – Режим доступа: <http://persony.grodno.by/memory/?page=people&item=170>. – Дата доступа: 08.07.2022.

Арсенович, Д. В. К 100-летию со дня рождения О. И. Соломовой [Электронный ресурс] / Д. В. Арсенович // Главное управление юстиции Гродненского областного исполнительного комитета. – Режим доступа: <https://just-grodno.gov.by/news/2020/the-100th-anniversary-of-the-birth-of-o-i-colombeau/>. – Дата доступа: 09.07.2022.

Имя героя. Ольга Соломова. Новый проект «ГП» к 75-летию освобождения Беларуси [Электронный ресурс] // Гродзенская праўда. – Режим доступа: https://grodnonews.by/news/glavnoe/imya_geroya_novyy_proekt_gp_k_75_letiyu_osvobozhdeniya_bielarusi_selskaya_uchitelnitsa_besstrashnaya.html. – Дата доступа: 09.07.2022.

Об восстановлении скульптур Ленина и Сталина и о сооружении памятника [в парке] воинам Советской Армии, погибшим в борьбе с немецко-фашистскими захватчиками» : решение № 694 от 16 июля 1947 года // Учреждение «Государственный архив Гродненской области. – Ф.484. Оп.11. Д. 180. Л. 153.

Об устранении ошибок, допущенных при увековечивании памяти советских воинов и партизан, захороненных в братской могиле городского парка культуры и отдыха им. Ж.-Э. Жилибера: [указаны списки фамилий на 4 памятных плитах мемориального

комплекса] : решение Гродненского городского исполнительного комитета от 21 октября № 862 // Учреждение «Государственный архив Гродненской области». – Ф. 484. Оп. 3. Д. 179. Л. 40–44.